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SINGAPURA 
, RESESI

INDONESIA DI 
UJUNG DURI

Ancik-ancik	pucuking	eri	(Jawa:	berdiri	di	atas	
ujung	duri)	alias	sedang	dalam	ancaman,	itulah	
gambaran	ekonomi	RI	saat	Singapura	resmi	
mengalami	resesi	ekonomi.	Negeri	Singa	mengalami	
kontraksi	41,2%	di	kuartal-II	2020	(qtq).	Pemicunya	
adalah	pandemi	Covid-19	yang	tak	kunjung	usai.	
Data	terbaru	menunjukkan,	dari	populasi	sebanyak	
5,64	juta	jiwa,	jumlah	kasus	positif	corona	di	
Singapura	total	menjadi	46.283.	Sementara	di	
Indonesia,	dengan	jumlah	penduduk	268	juta	jiwa	
lebih	ada	78.272	orang	yang	terinfeksi.	Negeri	ini	
wajib	waspada,	dipastikan	guncangan	ekonomi	di	
Singapuran	akan	memporak-porandakan	sektor	
perdagangan	hingga	penanaman	modal	asing.	
Bahkan	survei	publik	menunjukkan,	80%	warga	
menilai	Indonesia	di	ambang	resesi.
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UPDATE PERKEMBANGAN VIRUS CORONA

Update : 14 Juli 2020 Pukul 15.42 PM
Sumber : Kementerian Kesehatan Republik Indonesia, Johns Hopkins
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pengawasan	 apakah	 memenuhi	 standar	
protokol	 kesehatan	 demi	 mencegah	
penyebaran	Covid-19.

Pengunjung	hanya	dikenakan	biaya	tiket	
masuk	destinasi	wisata	tanpa	ada	asuransi	
jika	kemudian	terpapar	Corona.	Sementara	
gugus	 tugas	 bekerja	 keras	 bagaimana	
menekan	laju	penambahan	kasus	Covid-19	
di	wilayah	Kabupaten	Malang.

"Munculnya	klaster	baru	tidak	diinginkan	
dengan	 beroperasinya	 destinasi	 wisata	
pantai 	 i tu . 	 Sebelum	 benar-benar	
direkomendasikan	 boleh	 dibuka,	 karena	
telah	 menerapkan	 protokol	 pencegahan	
COVID-19,"	jelas	Made.

Sementara	PD	Jasa	Yasa,	pengelola	wisata	
Pantai	 Balekambang,	 Regent	 dan	 Ngliyep	
mengaku,	belum	menerima	surat	keputusan	
penutupan	 sementara	 destinasi	 wisata	
pantai	di	sepanjang	JLS.

"Kami	 belum	 menerima	 secara	 resmi	
surat	keputusan	yang	dimaksud.	Hanya	yang	
kami	 tahu,	 sepenggal	 surat	 keputusan	
tentang	 penutupan	 wisata	 pantai	 di	
sepanjang	JLS.	Itupun	dari	media	sosial,	tidak	
secara	 langsung,"	 tegas	 Dirut	 PD	 Jasa	 Yasa	
Ahmad	Faiz	Wildan	dikon�irmasi	terpisah.

Wildan	mengaku,	 beroperasinya	wisata	
Pantai	 Balekambang	 semata	 demi	
menggerakkan	 kembali	 perekonomian	
rakyat	di	tengah	pandemi	COVID-19.	Selain,	
destinasi	 pantai	 banyak	 memiliki	 manfaat	
bagi	tubuh	supaya	tidak	terpapar	Corona.

"Untuk	 protokol	 kesehatan	 juga	 telah	
kami	 jalankan.	 Agar	 tidak	 terjadi	 sebaran	
virus	COVID-19.	Perekonomian	rakyat	yang	
kemarin	 lumpuh	 karena	 ditutup,	 sekarang	
mulai	berjalan	lagi,"	pungkas	Wildan.(dtc)

urabaya	 -	 Pemerintah	 Kabupaten	SMalang	menutup	 sementara	destinasi	
wisata	 pantai	 yang	 berada	 di	 Jalur	

Lintas	Selatan	(JLS).	Langkah	'lockdown'	ini	
dilakukan	karena	pengelola	destinasi	wisata	
dinilai	tak	menjalankan	protokol	pencegahan	
Covid-19	 sehingga	 potensi	memicu	 klaster	
baru.

Perintah	 penutupan	 destinasi	 wisata	
pantai	 disampaikan	 oleh	 Dinas	 Pariwisata	
dan	Kebudayaan	Kabupaten	Malang	melalui	
surat	 No	 556/566/35.07.108/2020	 yang	
ditujukan	kepada	seluruh	pengelola	pantai	di	
sepanjang	jalur	lintas	selatan.

Untuk	 diketahui,	 Hingga	 Selasa	 14	 Juli	
2020,	 kasus	positif	 Covid-19	di	Kabupaten	
Bandung	mencapai	132	kasus.	Dari	 jumlah	
132	 kasus	 positif	 Covid-19	 tersebut,	 28	
pasien	di	antaranya	berstatus	kasus	aktif,	99	
orang	 dinyatakan	 sembuh,	 dan	 5	 lainnya	
meninggal	dunia.

Kepala	Dinas	Pariwisata	dan	Kebudayaan	
Kabupaten	Malang,	Made	Arya	Wedanthara	
menuturkan,	 keputusan	 untuk	 menutup	
sementara	 destinasi	 wisata	 pantai	 di	
sepanjang	 JLS	 berdasarkan	 hasil	 rapat	
evaluasi	gugus	tugas	percepatan	penanganan	
Covid-19	 Kabupaten	 Malang	 yang	 digelar	
akhir	pekan	lalu.

"Berdasarkan	masukan	itulah,	kemudian	
gugus	 tugas	 memutuskan	 untuk	 menutup	
sementara	seluruh	destinasi	wisata	pantai	di	
sepanjang	JLS.	Dalam	artian,	pengelola	wisata	
wajib	memenuhi	SOP	pencegahan	Covid-19,"	
tegas	Made,	Selasa	(14/7).

Dalam	rapat	itu,	lanjut	Made,	turut	hadir	
Muspika	di	sepanjang	JLS.	Mereka	kemudian	
menyampaikan	 banyak	 menerima	 protes	

dari	 kepala	 desa	 serta	 masyarakat	 atas	
ramainya	kondisi	wisata	pantai.	Di	sisi	lain,	
masyarakat	 dilarang	 menggelar	 kegiatan	
yang	mengarah	kepada	pengumpulan	massa	
demi	pencegahan	Covid-19.

Made	menambahkan, 	 pihaknya	
mendorong	pengelola	wisata	untuk	berbenah	
diri	dan	memenuhi	syarat	protokol	pencegahan	
COVID-19.	Waktu	 uji	 coba	 akan	 diberikan	
seiring	dilakukan	pengawasan	apakah	 sudah	
menerapkan	standar	protokol	kesehatan.

"Jadi	nanti,	ketika	pengelola	wisata	akan	
ujicoba	menjalankan	SOP.	Akan	kita	pantau	
dengan	gugus	 tugas.	Kalau	memang	sudah	
sesuai	 standar	 yang	 dianjurkan,	 otomatis	
akan	diberikan	izin	untuk	dibuka	kembali,"	
imbuh	Made.

Made	berharap,	dengan	beredarnya	surat	
keputusan	 tersebut,	 dapat	 memberikan	
informasi	kepada	masyarakat	bahwa	wisata	
pantai	di	sepanjang	JLS	telah	ditutup	untuk	
sementara.	 "Dengan	 surat	 itu	 harapannya	
masyarakat	sudah	tahu	kalau	wisata	pantai	
ditutup,"	tandasnya.

Dia	menjelaskan,	selama	ini	beroperasinya	
kembali	destinasi	wisata	pantai	di	sepanjang	
JLS	berdasarkan	desakan	masyarakat.	Tanpa	
lebih	 dahulu	 dilakukan	 kontrol	 atau	

CEGAH COVID-19, PANTAI DI MALANG SELATAN 'LOCKDOWN'

urabaya	 -	 Pemerintah	 Kota	 (Pemkot)	SSurabaya	 memastikan	 puluhan	 staf	
puskesmas 	 Banyu 	 Ur ip 	 yang	

sebelumnya	dikabarkan	terpapar	Covid-19,	
kini	kondisinya	menjadi	zero	positif	COVID-
19."Hasil	terakhir	0,	artinya	negatif	mas,"	ujar	
Kabag	Humas	Pemkot	Surabaya	Febriadhitya	
Prajatara,	Selasa	(14/7).	

Febri	menuturkan,	awalnya	tes	swab	atau	
tes	usap	seluruh	staf	Puskesmas	Banyu	Urip	
dilakukan	 bersama	 dengan	 RRI	 Surabaya,	
sekitar	26	Juni	2020."Selanjutnya	beberapa	
hari	 kemarin	 hasilnya	 keluar	 dan	 teman-
teman	 dari	 Dinkes	 menganggap	 hasil	
tersebut	 perlu	 diveri�ikasi	 ulang	 karena	
memang	 hasil	 yang	 keluar	 terlalu	 lama	
karena	 kemarin	 ada	 keterbatasan	 reagen,"	
ucap	Febri.

Kemudian,	 lanjut	 Febri,	 kemarin	
diveri�ikasi	atau	di	swab	lagi	di	tempat	yang	
berbeda.	Dilakukan	swab	ulang	dan	hasilnya	
negatif	 semua.	 "Karena	 ada	 metode	 yang	
memerlukan	veri�ikasi	atau	swab	ulang	maka	
hasilnya	negatif	semuanya,"	ujar	Febri.

Sebelumnya	 beredar	 sebuah	 pesan	
berantai	 di	 layanan	 percakapan	 whatsapp	

sudah	 keluar	 semua,	 hasil	 swabnya	 itu	
negatif.	 Alhamdulilah,”	 ujarnya	 saat	 di	
kon�irmasi	via	telepon.	

Melihat	kabar	baik	 ini,	puskesmas	akan	
beroperasi	 seperti	 biasa	 dan	 tetap	
menerapkan	 protokol	 kesehatan	 dengan	
ketat.“Iya,	dibuka	sepeti	biasa.	Penyemprotan	
disinfektan	 setiap	 hari,	 kita	 dari	 zaman	
pandemi	 mulai	 kita	 sudah	 melakukan	
penyemprotan	 setiap	 sebelum	 pelayanan	
dan	 sesudah	 pelayanan.	 Dua	 kali	 sehari.,”	
pungkasnya.	

TVRI	1	Positif
Sementara	itu,	hasil	tes	swab	6	karyawan	

Televisi	 Republik	 Indonesia	 (TVRI)	 Jawa	
Timur	juga	telah	keluar.	Dari	jumlah	tersebut,	
1	swab	karyawan	dinyatakan	positif	Covid-
19.	Kabar	ini	pun	dibenarkan	langsung	oleh	
Akbar	Sahidi	Kepala	TVRI	Jatim.

"Hasilnya	 baru	 keluar	 tadi	 malam.	 Ada	
satu	yang	positif,	sekarang	lagi	proses	untuk	
karantina,"	kata	Akbar,	Selasa	(14/7).	

mengenai	 59	 staf	 dan	 karyawan	 di	 Pusat	
Kesehatan	 Masyarakat	 (Puskesmas/PKM)	
Banyu	Urip,	Kecamatan	Sawahan,	Surabaya,	
dikabarkan	terpapar	Covid-19.

Dalam	informasi	tersebut	juga	disebutkan	
di	puskesmas	 itu,	 ada	21	orang	yang	 telah	
terkon�irmasi	 positif	 Covid-19	 melalui	 tes	
swab	 polymerase	 chain	 reaction	 (PCR).21	
orang	 itu,	 mulai	 dari	 dokter,	 perawat,	 staf	
laboratorium,	 staf	 admin,	 bahkan	 ada	pula	
bidan	 dan	 staf	 apotek	 yang	 tengah	 dalam	
kondisi	hamil.

Terpisah,	Kepala	Puskesmas	Banyu	Urip	
Surabaya,	dr	Tenny	Septiana	membenarkan	
hal	itu.“Hari	ini	saya	bahagia	karena	hasilnya	

TES SWAB ULANG, 21 STAF PUSKESMAS BANYU URIP NEGATIF CORONA

Pantai	Balekambang	Malang	Selatan	yang	sudah
	dibuka	untuk	umum	diminta	untuk	ditutup	kembali

Puskesmas	Banyuurip	Surabaya	bakal	beroperasi	lagi	
pasca	dituup	karena	ada	stafnya	yang	positif	Corona

Baca	Hal	11



unsur penting dalam penerbitan serti-
�ikasi halal yaitu BPJPH selaku regulator, 
lembaga pemeriksa halal/LPH (institusi 
auditor) dan MUI (veri�ikator auditor 
halal serta sidang fatwa).

Sejauh ini, kata dia, BPJPH belum me-
libatkan MUI untuk menelurkan auditor 
halal tapi justru membuat LPH versinya 
sendiri. Padahal tiga unsur serti�ikasi 
halal tetap ada selama undang-undang 
terkait itu masih berlaku.

Ikhsan menyebutkan terdapat lan-
dasan hukum MUI harus dilibatkan dalam 
serti�ikasi halal, di antaranya Pasal 1 
angka 8 UU 33 Tahun 2014 tentang Jaminan 
Produk Halal, Keputusan Menteri Agama 
No 982 tahun 2019, Keputusan Menteri 
Agama Nomor 519 Tahun 2001 dan Ke-
putusan Menteri Agama No 518 Tahun 
2001.

Di antara regulasi tersebut, kata dia, juga 
terdapat beleid yang menyebutkan untuk 
sementara MUI dan LPPOM MUI dapat 
me-nerbitkan fatwa halal tertulis sampai 
sistem jaminan halal terbentuk dengan 
baik. Hanya saja sampai saat ini sistem 
tersebut belum berjalan.(ist)
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akarta - Komisi VIII DPR meminta Badan JPenyelenggara Jaminan Produk Halal 
(BPJPH) Kementerian Agama untuk 

mempercepat penerbitan kebijakan-ke-
bijakan untuk mendukung pelaksanaan 
proses serti�ikasi halal yang menjadi tugas 
dan fungsi badan tersebut. Salah satu poin 
utamanya adalah mekanisme pengurusan- 
nya harus mudah dan cepat agar mem-
beri imbas positif bagi perekonomian.

"Mempercepat penerbitan kebijakan- 
kebijakan dengan meningkatkan koor-
dinasi kepada Majelis Ulama Indonesia 
dan kementerian/lembaga terkait," kata 
Wakil Ketua Komisi VIII DPR Ihsan Yunus 
saat membacakan kesimpulan rapat dengar 
pendapat dengan BPJPH, Selasa (14/7). 

Komisi VIII DPR juga meminta BPJPH 
memastikan kehalalan produk yang 
beredar di wilayah Indonesia dengan me- 
ningkatkan pengawasan dengan melibat- 
kan pemangku kepentingan terkait dan 
meningkatkan kerja sama luar negeri agar 
serti�ikasi halal yang dikeluarkan juga ber-  
laku di luar negeri.

Selain itu, BPJPH juga diminta mening- 
katkan sosialisasi serti�ikasi halal kepada 
usaha mikro dan kecil dalam rangka me-
ningkatkan kesadaran masyarakat tentang 
arti penting serti�ikasi halal bagi produk 
usaha mikro dan kecil.

"Komisi VIII DPR mendorong BPJPH 
memastikan pelaksanaan program kepe- 
dulian terhadap pelaku usaha mikro dan 
kecil sebagai dampak COVID-19 yang trans- 
paran, merata dan akuntabel," tutur Ihsan.

BPJPH juga diminta untuk meningkat- 
kan kepercayaan masyarakat dengan me- 
nyediakan mekanisme yang mudah dan 
cepat serta waktu yang singkat dalam pe- 

ngurusan serti�ikasi halal. Selain itu, BPJ- 
PH diminta lebih selektif dalam mener-
bitkan serti�ikasi halal bagi produk-produk 
luar negeri, khususnya daging impor 
Australia.

"BPJPH perlu melakukan kajian me-
ngenai kemungkinan revisi Undang-
Undang Nomor 33 Tahun 2014 tentang 
Jaminan Produk Halal guna akselerasi 
BPJPH dalam melaksanakan program ser- 
ti�ikasi produk halal," katanya.

Dalam rapat tersebut, Komisi VIII 
DPR juga menyatakan telah mendapat-
kan penjelasan mengenai penghematan 
anggaran BPJPH sebesar Rp 8,174 miliar 
dari pagu awal anggaran 2020 Rp 124, 
105 miliar menjadi Rp 115,590 miliar.

Hingga Juli 2020, BPJPH melaporkan 
realisasi penyerapan anggaran Rp96,360 
miliar atau 83,12 persen. Komisi VIII DPR 
meminta BPJPH memaksimalkan realisasi 
anggaran pada akhir tahun anggaran 2020.

BPJPH juga telah melakukan refocusing 
anggaran untuk penanganan COVID-19 
internal sebesar Rp244,152 juta yang di-
gunakan untuk pencegahan dampak COVID-
19 terhadap pegawai berupa penambahan 
daya tahan tubuh dan dukungan fasilitas 
internet.

Sebelumnya, Direktur Eksekutif Indo-
nesia Halal Watch Ikhsan Abdullah me-
nyoroti Badan Penyelenggara Jaminan 
Produk Halal (BPJPH) yang tak kunjung 
melibatkan Majelis Ulama Indonesia untuk 
proses penerbitan serti�ikasi halal.

"Seyogyanya peran penting MUI dan 
LPPOM MUI harus tetap dipertahankan 
dan tidak boleh terabaikan dengan ke-
adaan apapun," kata Ikhsan beberapa 
waktu lalu. Dia mengatakan terdapat tiga 

urabaya- Kabar meninggalnya Kepala SDinas Pengendalian Penduduk, Pem- 
berdayaan Perempuan, dan Per-

lindungan Anak (DP5A) Kota Surabaya 
Chandra Oratmangun sangat mengejut-
kan. Termasuk bagi anggota DPRD Sura-
baya. Meski dikatakan bukan akibat ter-
papar Covid-19, namun para wakil rakyat 
meminta Walikota Surabaya, Tri Risma-
harini mengatur kembali jam kerja Aparatur 
Sipil Negara (ASN).  

“Pandemi ini menggerus imun tubuh. 
sebaiknya Walikota Surabaya mengatur 
jadwal masuk kerja yang sedikit longgar 
ke para kepala OPD dan ASN. beban dan 
tekanan kerja jangan terlalu berlebihan, 
karena bisa mengurangi kekebalan tubuh,” 
kata Anggota DPRD Surabaya, Arif Fathoni, 
Selasa (14/7).Pihaknya juga menyampai- 
kan turut berduka cita yang sedalam-
dalamnya.

Fathoni berpendapat, bahwa dengan 
meninggalnya Kepala OPD Pemkot surabaya, 

ada yang salah dengan cara kerja dan 
kegiatan Pemkot Surabaya. Menurutnya, 
para kepala OPD memiliki beban kerja 
yang berat dan berlebih.

Terlebih saat ini, mereka selain memi-
kirkan dan mengerjakan visi-misi Tri 
Rismaharini dalam pembangunan Kota 
Surabaya. Mereka juga terus ber�ikir 
dalam mengatasi pandemi.

Bagi Toni, dengan beban kerja yang 
banyak dan berat, berdampak buruk bagi 
tubuh. Mereka bisa dengan mudah ter-
infeksi berbagai jenis virus. Utamanya Covid- 
19 yang sedang melanda Kota Surabaya.

“Kita semua tahu, bahwa di samping 
beban kerja harian, sebagian OPD juga 
dibebani untuk bekerja di dapur umum. 
itu baik kok, asal tidak membuat kerja 
berlebihan. Sebab berpotensi terinfeksi 
virus Covid,” katanya.

Menurutnya, kejadian ini harus menjadi 
momen bagi Pemkot Surabaya dalam 
mengimplementasikan sistem digita-

lisasi yang selama ini diproklamir- kan 
oleh Pemkot.“Sebagai Kota yang mem- 
proklamirkan diri menjadi kota digital, 
ini momen yang tepat untuk mengimp-
lementasikan. Apakah secara sistem 
Surabaya sudah bisa menjalankan pe-
kerjaan by system, yang bisa dikerjakan 
dari manapun,” pungkasnya.(ard)

KOMISI VIII DPR DESAK KEBIJAKAN SERTIFIKASI HALAL DIPERCEPAT

Anggota DPRD Surabaya, Arif Fathoni

Wakil Ketua Komisi VIII DPR Ihsan Yunus

BUNTUT MENINGGALNYA KADIS DP5A
DPRD SURABAYA MINTA WALIKOTA ATUR ULANG JAM KERJA ASN 



dilakukan oleh masyarakat dengan meng- 
gunakan capture CCTV.Dimana database 
jenis pelanggaran tersebut terintegrasi lang- 
sung oleh database Polda Jawa Timur.

Dari pelanggaran yang telah tervalidasi, 
petugas akan mengeluarkan surat tilang 
yang bekerjasama dengan Kantor Pos 
Madiun. Sehingga petugas kantor Pos 
Madiun akan mengirimkan surat kepada 
pelanggar tersebut.Setiap pelanggar 
yang mendapatkan surat tilang tersebut 
dapat datang ke Front Of�ice Satlantas 
Polres Madiun Kota untuk mengkon�irmasi 
pelanggaran yang telah dilakukan.

Bukti pelanggaran yang diberikan ada- 
lah tilang. Pelanggar dapat langsung mem- 
bayar tilang tersebut melalui aplikasi yang 
telah disediakan website E-TLE Polda 
Jatim."Semua mulai hari ini 256 pe-
langgar, hari kemarin 600, hari seninnya 
400 pelanggar. Yang lebih rawan lagi hari 
Minggu, ada 1.600 pelanggar. Semua 
telah di capture, tinggal diveri�ikasi oleh 
Polda Jatim," jelasnya. (Ger) 
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litar - Ratusan pekerja pariwisata Bdan ekonomi kreatif (parekraf) ter- 
masuk seniman Kota Blitar yang 

terdampak Virus Corona (Covod-19), 
digelontor bantuan sosial dari Kementerian 
Pariwisata Ekonomi Kreatif (Kemenpa-
rekraf) yang secara simbolis diserahkan 
di Gedung Kesenian Aryo Blitar, Selasa (14/ 
07).  

Disampaikan Walikota Blitar, Santoso 
total bantuan berupa paket sembako yang 
dibagikan sebanyak 400 paket. “Bantuan 
ini sebagai respon pemerintah, terhadap 
pekerja parekraf dan seniman yang ter-
dampak Covid-19," tutur Walikota San-
toso usai penyerahan bantuan.

Lebih lanjut dijelaskan Walikota Santoso, 
bantuan tersebut diharapkan bantuan bisa 
sedikit membantu meringankan beban pe- 
kerja parekraf dan seniman di Kota Blitar. 
"Sebelum ada bantuan dari pusat (Kemen- 
parekraf), Pemkot juga sudah memberi-
kan bansos," jelasnya.

Saat ditanya apakah pelaku parekraf 
akan diberikan bantuan modal usaha, 
Wali- kota Santoso menjawab sudah 
masuk dalam perencanaan. Rencananya 
pada Juli ini, para pekerja parekraf dan 
seniman di kota Blitar akan kembali 
diberikan bantuan sosial dari Pemkot 
Blitar. "Namun bantuan itu diberikan 
dalam bentuk modal usaha,  supaya 
pekerja parekraf dan seniman bisa 
kembali aktif berusaha," ungkapnya.

Ditambahkan Walikota Santoso pe-
kerja parekraf dan seniman diminta terus 
berinovasi dan mengembangkan kreati-
�itas berkarya, meskipun dalam masa 
pandemi Covid-19 seperti saat ini. "Se-
hingga bisa membangkitkan kembali per- 
ekonomian daerah, yang berimbas pada 
peningkatan pendapatan masyarakat," 
pungkasnya.

Pembagian bansos ini, juga dibantu 
oleh personil TNI-Polri yaitu Polres Blitar 
Kota dan Kodim 0808 Blitar sebanyak 275 

paket. Untuk dibagikan di wilayah hukum 
Polres Blitar Kota, yakni 3 kecamatan di 
wilayah Kota Blitar dan 6 kecamatan di 
Kabupaten Blitar. "Dengan dibantu pe-
tugas Babinsa dan Bhabinkamtibmas, 
bansos untuk pekerja parekraf dan seniman 
diberikan door to door langsung ke rumah," 
kata Kasubag Humas Polres Blitar Kota, 
Iptu M Rochan.(ais)

TERDAMPAK CORONA, PEKERJA PAREKRAF KOTA BLITAR DIGEROJOK BANTUAN 

adiun- Di tengah pandemi Covid-M19, Kota Madiun akhirnya melaun- 
ching bus pariwisata gratis, Bus 

Madiun On Tour (Mabour). Langkah ini 
diharapkan mampu mendongkrak 
sektor wisata kala wabah mereda. 

"Bus ini gratis, rute bus sudah kita ten- 
tukan. Rute 25 Km akan melewati Ke-
lurahan-kelurahan yang berpotensi ter-
utama dibidang UMKM-nya sedangkan 
Rute 15 Km akan melewati hutan kota. Se- 
mua rute keliling di pandu oleh petugas 
Dishub," ujar Walikota Madiun, Maidi di 
halaman Balaikota Madiun, Walikota Madiun, 
Maidi meresmikan penggunakan E-TLE 
dan Bus Wisata Mabour, Selasa (14/7).

Mabour dicat warna hitam dan merah, 
dengan motif bunga warna-warni. Selain 
itu juga terdapat tulisan Peceland yang 
merupakan trade mark Kota Madiun. Bus 
dengan rute yang telah ditentukan ter-
sebut memiliki waktu tunggu 45 menit 
dan beroperasi setiap Weekend atau Sabtu 
dan Minggu pada pukul 09.00 -16.00 WIB. 
Rute awal di Jalan Pahlawan tepatnya 
depan Balaikota. Bus ini akan mengantar 
para wisatawan untuk menyusuri berbagai 
destinasi wisata di Kota Madiun.

Seperti Masjid Kuno Kuncen, Masjid 
Taman, Tugu Pendekar Proliman, Busbow, 
Dumilah Park, hingga kawasan Jl. Pahlawan. 
Untuk jarak tempuh medium bus yaitu 
21 km dan waktu tempuh 90 menit.

Selama pandemi Corona, jumlah pe-
numpang bus bakal dibatasi. Medium bus 
yang berkapasitas 31 penumpang akan 
diisi maksimal 15 penumpang. Sedangkan 
microbus yang berkapasitas 18 orang, 
hanya diisi delapan hingga sembilan pe-
numpang saja."Ini dilakukan sesuai 

dengan protokol kesehatan selama masa 
pandemi, untuk mencegah penyebaran 
Covid-19," katanya.

Operasional bus wisata untuk sementara 
juga dilakukan secara terbatas. Pihaknya 
akan melakukan evaluasi, dengan me-
lihat animo masyarakat yang memanfaat- 
kan bus wisata ini. 

Selain itu, Kota Madiun juga meresmi-
kan Electronic Traf�ic Law Enforcement 
(E-TLE) yang merupakan sistem pene-
gakan disiplin berlalu lintas berbasis tek- 
nologi menggunakan Closed Circuit Tele- 
vision (CCTV). 

Kelebihan E-TLE adalah dapat beroperasi 
24 jam, dan ditempatkan disetiap jalur 
dengan stop lamp dan perlintasan yang 
rawan di Kota Madiun. Mantan Sekda ter- 
sebut mengatakan bahwa kesadaran di-
siplin berlalu lintas ketika masuk ke Kota 
harus menjadi budaya. 

"Nanti Satlantas dan Dishub tidak 
standby di jalan-jalan. Nanti dari CCTV 
cukup canggih. Ketika CCTV melihat sorot 
mata, akan terlihat nama, KTP, alamat, 
plat kendaraan, dan pelanggaran yang 
dilakukan," jelas Maidi.

Dengan adanya E-TLE, Petugas penegak 
disiplin berlalu lintas tidak bersentuhan 
langsung dengan pelanggar, namun dapat 
mendeteksi pelanggaran. Seperti pelang- 
garan marka, tidak  menggunakan helm, 
melanggar rambu, dan tidak mengguna-
kan masker.Diharapkan melalui adanya 
E-TLE dapat meningkatkan keselamatan 
berlalu lintas. 

Tilang elektronik pun akan segera ber- 
laku. Sistem kerjanya adalah Petugas 
Satlantas Polres Madiun Kota akan mela-
kukan identi�ikasi jenis pelanggaran yang 

AKHIRNYA MADIUN MILIKI BUS PARIWISTA GRATIS

Walikota Madiun, Maidi meresmikan Bus Madiun On 
Tour (Mabour), yang akan beroperasi gratis

Bantuan sosial diberikan untuk Pekerja Parekraf Kota 
Blitar karena terdampak Covid-19
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PUTRI MA'RUF AMIN TAWARI RAFFI AHMAD POSISI CAWALKOT TANGSEL, MAU?

"Jadi Ramai kan. Pesta demokrasi itu 
ya harus meriah dan gembira. Kebetulan 
posisi saya calon walikota jadi ditawarin-
nya calon wakil ke Raf�i," tambahnya.

Sejauh ini, Azizah mengaku sudah 
memiliki calon wakil wali kota yang akan 
mendampinginya di Pilwalkot Tangsel 
2020. Namun, dia kembali menegaskan 
bahwa politik cenderung dinamis."Yang 
jelas saat ini saya sudah mengantongi 
nama calon wakil yang dalam waktu dekat 
akan segera diumumkan. Jadi ya tunggu 
tanggal mainnya saja," kata Azizah.

Pemungutan suara Pilkada Serentak 
2020 akan dihelat pada 9 Desember men- 
datang di 270 daerah, salah satunya ada-
lah Kota Tangerang Selatan, Banten. Selain 
Azizah, ponakan Menhan Prabowo Subi-
anto, yakni Rahayu Saraswati Djojoha-
dikusumo juga diusung Gerindra menjadi 
bakal calon di Pilwalkot Tangsel.(ist)

akarta - Raf�i Ahmad mendapat Jtawaran dari putri Wakil Presiden Ma' 
ruf Amin, Siti Nur Azizah, untuk maju 

dalam Pemilihan Kepala Daerah (Pilkada) 
2020. Nantinya, Raf�i Ahmad akan men-
jadi Calon Wakil Walikota (Cawalkot) men- 
dampingi Siti Nur Azizah sebagai Calon 
Walikota-nya.

Ditawari hal itu, Raf�i Ahmad sebenar-
nya ingin menjajal dunia politik, namun 
ia mengaku perlu banyak belajar. "Sebe-
nernya hati kecil mah mau, tapi apakah 
akunya sudah siap atau belum ya," kata Raf�i 
Ahmad dikutip dari Chanel youtube- nya, 
Selasa (14/7).

Untuk diketahui, tawaran itu disampai- 
kan Siti Nur Azizah dalam kanal YouTube 
Rans Entertainment saat berkunjung ke 
kediaman Raf�i Ahmad, Sabtu (11/7).

Mendengar Jawaban Raf�i Ahmad, Siti 
Nur Azizah memberikan kesempatan ke-
pada Raf�i Ahmad untuk berpikir matang 
tentang keputusannya."Kalau begitu nanti 
Raf�i rapat dulu sama Nagita," tukas Siti 
Nur Azizah."Iya, saya rapat dulu sama 
istri saya," jawab Raf�i Ahmad mengiya-
kan sambil melihat ke arah istrinya.

Siti Nur Azizah tak sendiri saat ber-
kunjung kekediaman Raf�i Ahmad. Ia di-
temani oleh salah satu anggota dewan 
bernama Rapsel, yang tak lain adalah 
teman lamanya.

Saat dikon�irmasi,Azizah yakin Raf�i 
Ahmad memiliki potensi untuk memimpin 
pemerintah daerah. Dia berkaca dari pe-

ngalaman Raf�i selama ini dalam me-
ngelola bisnis."Kalau soal kepemimpinan 
dengan rekam jejaknya di dunia artis dan 
bisnis yang selama ini digeluti menurut 
Ibu potensi untuk itu sudah ada," kata 
Azizah.

Azizah merupakan Wakil Sekjen Partai 
Demokrat. Dia diusung partainya menjadi 
bakal calon wali kota Tangerang Selatan 
dalam Pilkada Serentak 2020.Dia tidak 
menjawab tegas apakah Demokrat mem-
bebaskan dirinya untuk mencari pen-
damping di Pilwalkot Tangsel 2020. Azizah 
hanya mengatakan bahwa politik cen-
derung dinamis.

"Kita lihat saja nanti ya, mohon doa-
nya karena kita semua tahu kalau politik 
di Tangsel itu memang cukup dinamis," 
kata Azizah.

Azizah mengatakan dirinya berkunjung 
ke kediaman Raf�i Ahmad tidak hanya 
untuk membicarakan Pilwalkot Tangsel 
2020, tetapi juga beberapa hal lain. Salah 
satunya soal konten Youtube milik Raf�i. 
Dia mengatakan pertemuannya dengan Raf�i 
Ahmad bisa membantu menaikkan popu- 
laritas akun Youtube Raf�i. Selain itu, Raf�i 
pun memberi dukungan kepada Azizah yang 
ingin maju di Pilwalkot Tangsel 2020.

"Kebetulan Mas Raf�i ingin mengem-
bangkan content YouTube bersama kami 
ya kami goda untuk jadi wakil wali kota 
Tangsel agar lebih memberi warna ke-
gembiraan dalam berpolitik saja untuk 
generasi muda," kata Azizah.

litar -  Menjelang Pilbup Blitar De-Bsember 2020 mendatang, Pasangan 
Calon (Paslon) incumbent Bupati 

dan Wakil incumbent Rijanto - Marhaenis 
Urip Widodo mendapat pesaing baru. 
Nama Mak Rini - Sugianto, muncul se-
bagai pasangan dari kalangan warga nah-
dliyin dan partai politik (parpol). 

 Mak Rini diketahui merupakan putri 
dari KH Musa Ismail, kiai sepuh NU dan 
salah satu pendiri PKB di Kota Blitar. Sedang- 
kan Sugianto adalah kader muda Partai 
Gerindra, yang dikabarkan mendapat du-
kungan mayoritas PAC. 

Nama Sekretaris DPC Gerindra ini juga 
termasuk dalam 6 nama Bacabup, yang 
mendaftar dalam proses penjaringan. 
Selain itu,dia memiliki kekuatan politik 
karena sudah 3 periode jadi anggota dewan. 
Saat ini sendiri Sugianto menjabat Ketua 
Komisi III DPRD Kabupaten Blitar.

Ketika dikon�irmasi mengenai kabar 
ini, Sugianto mengaku hanya menindak-
lanjuti aspirasi dari kader dan masyarakat, 
yang menginginkan �igur calon generasi 
muda. "Namun akan berpasangan dengan 
siapa dan dari partai apa, masih dalam 

proses komunikasi lintas partai," tutur 
Sugik sapaan Sugianto, Selasa (14/7).

Mengenai komunikasi dengan Mak 
Rini, Sugik tidak menampik jika sudah 
be-berapa kali kontak melalui telepon. 
"Dengan partai lain kami juga komunikasi, 
termasuk dengan beberapa �igur calon 
lainnya selain incumbent," ungkapnya.

Demikian juga dengan koalisi partai, 
Sugik mengatakan sedang intensif komu- 
nikasi dengan beberapa partai lain. Untuk 
mencukupi syarat minimal sesuai kursi 
parlemen yaitu 10 kursi tandasnya.

Partai Gerindra memiliki 6 kursi, maka 
hanya kurang 4 kursi lagi untuk bisa meng- 
usung paslon sendiri. Sampai saat ini 
hanya PDIP dengan kekuatan 19 kursi, 
yang dipastikan bisa mengusung paslon 
sendiri. Sedangkan 8 partai lainnya, belum 
ada yang memutuskan membentuk ko-
alisi. Diantaranya PKB (9 kursi), PAN (7 
kursi), Gerindra (6 kursi), Demokrat ( 2 
kursi), Nasdem (2 kursi), PPP (1 kursi) 
dan  PKS (1 kursi).

Sementara itu Mak Rini ketika dikon�ir- 
masi melalui saudara yang juga tim peme- 
nangan, Ison, mengaku belum ada ke-

putusan �inal mengenai pasangan dalam 
Pilbup Blitar 2020 ini. "Karena kita masih 
menunggu rekom dari PKB, namun komu- 
nikasi dengan partai lain juga terus di-
lakukan," kata Ison.

Ditambahkan Ison jika keputusan 
koalisi, nanti akan dimusyawarahkan oleh 
tim setelah adanya rekomendasi dari PKB. 
Menurutnya, karena Mak Rini sebagai kader 
NU, tetap berharap mendapatkan rekom 
dari PKB.(ais)

MUNCUL PASLON PESAING INCUMBENT DALAM PILBUP BLITAR

Mak Rini (kiri) dan Sugianto dikabarkan akan 
berpasangan dalam Pilbup Blitar 2020

Siti Nur Azizah dalam kanal YouTube Rans Entertainment 
saat berkunjung ke kediaman Ra� Ahmad,
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Orang Pertama Peraih 
Gelar S2 Bidang Studi Ninja 

Mitsuhashi Genichi 
Foto	:	Jakartapost



7IMPRESSION

www.lenteratoday.com

Edisi 15 Juli 2020

(Mitsuhashi)	 mempelajarinya	 lebih	
dalam	 lagi,”	 ujar	 Yamada	 sebagaimana	
diberitakan	AFP.

Melihat	 antusiasme	 yang	 besar,	
Yamada	 menegaskan	 bahwa	 program	
studi	 ini	 tidak	 benar	 -	 benar	 melatih	
mahasiswa	 untuk	 menjadi	 seorang	
ninja.	 Namun	 hanya	 mempelajari	
sejarah	Ninja.

Ninja	adalah	ikon	budaya	dan	sejarah	
Jepang.	Mereka	merupakan	pembunuh	
terlatih	dan	agen	rahasia	selama	perang	
Jepang	pada	abad	pertengahan.	

Mereka	 memil iki 	 kemampuan	
berjalan	 di	 atas	 air	 dan	 tak	 terlihat	
orang	lain.

Menurut	 sejarah,	 ninja	 perlahan	
menghilang	 setelah	 dibentuknya	
institusi	pemerintahan	militer	di	bawah	
Shogun	Tokugawa	pada	Abad	ke-17.	

Meskipun	 demikian,	 masih	 banyak	
orang	 di	 zaman	modern	 yang	 tertarik	
dengan	ninja.	Mitsuhashi	hanyalah	satu	
contohnya	saja	(Ist).

Mitsuhashi	yang	kini	berusia	45	tahun	
ini	 mulai	 menaruh	 minat	 pada	 segala	
hal	berbau	ninja	sejak	latihan	seni	bela	
diri	seperti	kung	fu	dan	Shorinji	Kempo	
saat	SMA.	

Ketertarikan	 itu	 terus	 berkembang	
hingga	 menjadi	 impian,	 terutama	
setelah	dia	mengalami	hal	buruk	di	luar	
negeri	pada	usia	26.	Kepada	The	Asahi	
S h im b u n , 	 d i a 	 m e n g a k u 	 i n g i n	
“melindungi	diri	sendiri”.

Mitsuhashi	 akhirnya	 memutuskan	
untuk	 kuliah	 jurusan	 ninja.	 Dia	 kini	
memiliki	 dojo	 atau	 tempat	 latihannya	
sendiri,	dan	membuka	kursus	kegigihan	
dan	 kesabaran	 (nintai)	 bagi	 siapa	 saja	
yang	tertarik.

Selain	 meneliti	 dokumen	 sejarah,	
pria	45	tahun	tersebut	juga	mengambil	
aspek	praktis	menjadi	seorang	ninja.

Mistuhashi	 mempelajari	 setiap	
aspek	 keterampilan	 dan	 mental	 yang	
digunakan	 ninja,	 seperti	 kekuatan,	
kesabaran,	dan	agrikultur.

Yamada	 Yuji,	 dosen	 sejarah	 Jepang	
dan	 kepala	 Pusat 	 Riset 	 Ninja	 di	
Universitas	Mie,	takjub	dengan	keuletan	
Mitsuhashi.	

“Kami	 hanya	 mengajarkan	 sejarah	
dan	keterampilan	dasar	Ninja,	 tapi	dia	

itsuhashi	 Genichi	 baru	 saja	Mlulus	 S2	 dari	 program	 studi	
Ninja	 di	 Universitas	 Mie.	

Dilansir	 dari	 The	 Asahi	 Shimbun,	
setelah	dua	tahun	mendalami	seni	bela	
diri	 feodal	 dan	 menjalani	 gaya	 hidup	
ninja, 	 Mitsuhashi	 menjadi	 orang	
pertama	 yang	 menyandang	 gelar	
magister	ini.

Lelaki	 asal	 Osaka	 itu	 mempelajari	
keterampilan	 �isik	 dan	 mental	 yang	
dibutuhkan	 ninja,	 seperti	 kegigihan,	
kekuatan	dan	kesabaran.	

Dia	 juga	 belajar	 tentang	 agrikultur.	
Pasalnya,	setiap	pagi,	ninja	di	masa	lalu	
sibuk	bercocok	tanam,	latihan	ninjutsu,	
dan	 belajar	 strategi	 dan	 taktik	 untuk	
perang	gerilya.

Untuk	mengambil	program	studi	ini,	
calon	 mahasiswa	 akan	 menjalani	 tes	
masuk	yang	menguji	wawasan	mereka	
tentang	sejarah	Jepang	dan	ninja.

Universitas	 Mie	 sendiri	 berada	 tak	
jauh	dari	Iga,	kota	yang	dikenal	sebagai	
“markasnya	 ninja”	 pada	 abad	 ke-15.	
Usai	mendirikan	pusat	riset	ninja	pada	
2017,	universitas	ini	membuka	program	
studi	 pascasarjana	 Ninja	 setahun	
berikutnya.

The	 Asahi	 Shimbun	 membeberkan	

Foto	:	mie-u.ac.jp

Foto	:	scmp.com
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dan sistem saraf parasimpatis, yang me-
micu respons "istirahat dan cerna".

Respons parasimpatis dikendalikan 
oleh saraf vagus, sistem superhighway 
sistem saraf yang mengirimkan sinyal bolak- 
balik antara otak dan berbagai bagian 
tubuh. 

Semakin tinggi HRV seseorang, se-
makin besar kekuatan respons vagal mereka 
terhadap rangsangan dan semakin cepat 
tubuh mereka dapat mengakti�kan res-
pons parasimpatis terhadap stres.

Ketika psikolog Roderick Gerritsen, 
dari Leiden University di Belanda, me-
ninjau manfaat kesehatan �isik dan 
mental yang terkait dengan kegiatan 
kontemplatif, dia menyimpulkan bahwa 
fokus mereka yang sama pada pernapasan 
mengurangi stres dengan meningkatkan 
aktivitas sistem saraf parasimpatis.

Rutinitas pernapasan juga digunakan 
untuk mengatasi rasa sakit. Sebuah studi 
yang melibatkan 48 sukarelawan sehat 
yang diterbitkan pada bulan Januari 
menemukan bahwa pernapasan dalam 
mengurangi rasa sakit yang disebabkan 
oleh panas, terutama pada tingkat 
sekitar enam napas per menit. 

Dokter Italia Luciano Bernardi telah 
menunjukkan bahwa pelatihan pengen-
dalian nafas membantu pasien gagal 
jantung kronis untuk secara signi�ikan 
mengurangi laju pernapasan mereka 
serta meningkatkan jumlah waktu me-
reka dapat berolahraga (Ist).

sistem kekebalan tubuh, serta mengeluar- 
kan beban emosional.

Satu studi menemukan bahwa tingkat 
kecemasan turun pada sekelompok maha- 
siswa kedokteran India yang menjalani 
latihan pernapasan pranayama selama 
enam minggu. Kelompok pranayama juga 
mengalami peningkatan variabilitas 
detak jantung (HRV).

Ketika kita bernapas, jantung kita 
berdetak lebih cepat untuk mempercepat 
aliran oksigen ke seluruh tubuh. Ketika 
kita bernafas, hati kita melambat. HRV ada- 
lah perbedaan antara kedua tingkat ini, 
dan HRV yang lebih tinggi dipandang sebagai 
penanda ketahanan dan �leksibilitas tubuh 
dalam menanggapi rangsangan luar. 

Peneliti Italia yang meninjau 15 studi 
sebelumnya menemukan bahwa memper- 
lambat pernapasan mendorong pening-
katan jangka pendek HRV, meningkatkan 
kenyamanan dan relaksasi, dan mengurangi 
kecemasan.

Para ilmuwan tidak tahu persis bagai-
mana pernapasan yang lambat mening-
katkan relaksasi. Namun, banyak yang 
percaya kemampuannya untuk mening-
katkan HRV adalah kuncinya.

HRV dikendalikan oleh sistem saraf 
otonom, yang mengatur proses tubuh 
bawah sadar termasuk laju pernapasan 
dan tekanan darah. Ini dibagi menjadi 
sistem saraf simpatik, yang memicu res-
pons "melawan atau lari" seperti pening-
katan denyut jantung dan tekanan darah, 

atihan pernapasan selama ini di-Lkenal memberikan efek yang baik 
untuk kesehatan. Bahkan bebe-

rapa orang melakukannya untuk mereda- 
kan infeksi virus corona atau Covid-19.

Melansir The Guardian, Senin (13/7/ 
2020), pada April lalu seorang dokter di 
London merekam sebuah video yang 
menyarankan pasien untuk mengambil 
dua set latihan pernapasan dengan me-
narik napas dalam-dalam selama lima detik 
diikuti oleh batuk besar. Hal ini dilaku-
kan sebelum tidur selama 10 menit. Klip 
itu dibagikan secara online.

Beberapa pasien melaporkan teknik 
pernapasan ini membantu, tetapi Aso-
siasi Fisioterapis Chartered mengatakan 
latihan seperti itu tidak mungkin mem-
bantu mereka dengan batuk kering yang 
terlihat pada sebagian besar penderita 
Covid-19.

Lepas dari manjur atau tidaknya untuk 
mengatasi infeksi Covid-19, yang pasti 
dalam beberapa penelitian dan pengalaman 
para praktisi, latihan pernapasan bisa me- 
redakan gangguan atau penyakit lainnya. 

Instruktur pernapasan dari Breath 
guru, Alan Dolan mengatakan mengajar-
kan orang untuk bernapas dalam-dalam 
dari diafragma, menghirup lebih lama dari- 
pada mengembuskan napas, tanpa ber- 
henti di antara keduanya, bisa  melepas-
kan stres, mengurangi depresi, meng-
atasi masalah tidur, meredakan kondisi 
pernapasan, meningkatkan energi dan 

Asma

Tekanan
Darah TINGGI

Latihan 
Pernapasan 

Bisa MENurunkan
Darah Tinggi

dan Atasi Asma

@Yanalya
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dapat Surat Ketetapan Pajak Daerah (SK-
PD) dan Surat Tanda Nomor Kendaraan 
(STNK).

Ketiga, layanan GoService Pajak dan 
administrasi kendaraan bermotor kini 
bisa dibayar lewat layanan GoService 
dari Gojek. Layanan ini adalah kolaborasi 
antara Gojek dan JumpaPay, penyedia jasa 
profesional untuk sejumlah perusahaan 
besar yang  terdaftar secara resmi di be-be- 
rapa Sistem Administrasi Manunggal Satu 
Atap (Samsat).

Cakupan layanan GoService saat ini 
meliputi perpanjangan (tahunan dan lima 
tahunan), balik nama, hingga blokir Surat 
Tanda Nomor Kendaraan (STNK).

"Keunggulan layanan ini yang per-
tama e�isien karena transaksi secara on-
line otomatis bisa berguna bagi peng-
guna karena bisa menghemat waktu dan 
waktu mereka bisa digunakan untuk hal 
lain," kata Head of Third Party Platform 
Gojek Sony Radhityo dalam jumpa pers 
virtual, Senin (13/7). (Ant).

Masyarakat Indonesia diajak untuk 
patuh membayar pajak agar dapat 
berkontribusi dalam mendorong 

ekonomi di tengah krisis akibat pandemi 
Covid-19 pada Hari Pajak yang diperingati 
pada 14 Juli.

“Marilah peringatan Hari Pajak kali ini 
kita jadikan sebagai momentum dalam 
peningkatan kesadaran masyarakat untuk 
taat dan patuh membayar pajak,” kata 
Direktur Jenderal Pajak Kemenkeu Suryo 
Utomo, Selasa.

Segala layanan yang serba daring juga 
berlaku dalam membayar pajak. Terdapat 
beberapa situs dan aplikasi resmi untuk 
membayar pajak secara daring sehingga 
masyarakat bisa melaksanakan kewajiban 
tanpa repot pergi keluar rumah.

Pertama adalah situs resmi. Wajib pajak 
bisa masuk ke laman resmi http:// samsat- 
pkb2.jakarta.go.id kemudian memasuk-
kan nomor polisi kendaraan beserta Nomor 
Induk Kependudukan untuk tahu berapa 
pajak kendaraan yang harus dibayar.

Kedua adalah aplikasi Samsat Online 
Nasional di Playstore. Jika wajib pajak 
ingin membayar pajak kendaraan ber-
motor (PKB), maka tekan menu pen-
daftaran.

Setelah menekan tombol tersebut 
akan muncul pemberitahuan "perhatian, 
TBPKP/SKPD dan stiker pengesahan 
STNK akan dikirim ke alamat yang ter-
tera di STNK." Setelah itu akan muncul for- 
mulir yang harus diisi wajib pajak, yakni 
nomor polisi, NIK, lima digit terakhir no-
mor rangka, nomor telepon, dan email.

Sistem akan memproses data selama 
kurang lebih satu menit. Jika data yang 
sudah benar, akan muncul data lengkap 
mengenai kendaraan yang akan dibayar-
kan pajaknya dan berapa pajak yang harus 
dibayar. Anda akan mendapatkan kode 
bayar untuk membayar pajak lewat ATM 
atau e-Banking.

Nantinya, tanda bukti bayar yang ber-
laku maksimal sebulan harus ditukar 
dengan ke Samsat terdekat untuk men-

Bayar Pajak 
Makin Gampang

 Lewat Daring, 
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sepanjang hari. Oleskan pelembap dua 
kali sehari, pada pagi dan malam hari. Ru- 
tinitas ini memastikan kulit tetap bersih 
dan membantuk pergerakan siklus hidup 
sel kulit. Sehingga kulit tetap sehat dan 
melindungi kulit dari kekurangan air.

Eksfoliasi menjadi solusi untuk mem-
bersihkan kulit dari tumpukan sel kulit 
mati dan kotoran. Jangan eksfoliasi kulit 
setiap hari. Cukup seminggu sekali untuk 
membantu menghilangkan sel kulit mati 
sehingga produk perawatan kulit lainnya 
bisa menyerap ke dalam kulit dengan lebih 
baik.

Untuk mengoptimalkan perawatan kulit 
yang minimalis, kamu bisa mengguna-
kan produk anti aging untuk membantu 
mencegah penuaan yang dihasilkan oleh 
pengaruh lingkungan. Retinol misalnya 
yang masuk ke dalam kulit untuk me-
rangsang produksi kolagen. Seiring ber-
jalannya waktu, retinol ini membantu me- 
ratakan tekstur, garis halus, kerutan, hingga 
ukuran pori-pori.

Soin menyarankan untuk memilih 
kombinasi produk yang tepat dan cocok 
untuk kulitmu. Meskipun produk multi-
fungsi bermanfaat bagi kulit, namun pe-
makaian skincare kombinasi antara pem- 
bersihan, pemakaian toner dan pelembap 
tidak disarankan. Ketiga hal tersebut mem- 
buat perawatan kulit kurang efektif.(ist)
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Hidup minimalis menjadi tren selama beberapa tahun terakhir. Mulai dari 
perlengkapan rumah hingga skincare. Skinmalism alias perawatan kulit minimalis 

pun makin digandrungi oleh kaum hawa.

memberi waktu istirahat dari perawatan 
kulit.

Soin menambahkan bahwa sebenar-
nya, perawatan kulit sangat sederhana. “ 
Bersihkan wajah di pagi dan malam hari. 
Gunakan day cream serta serum vitamin 
C untuk mencerahkan wajah di pagi hari. 
Lalu, gunakan tabir surya dengan SPF 25 
untuk melindungi kulit dari sinar UV.”

Pai menjelaskan bahwa seseorang 
harus fokus pada perawatan kulit dari-
pada produk yang harus dimiliki. Ber-
sihkan, lindungi, lembapkan dan eksfo-
liasi merupakan hal yang ia utamakan 
dalam merawat kulit.

Menjalani aktivitas seharian membuat 
kulit terpapar banyak hal. Mulai dari 
sinar UV, debu, hingga polusi yang me-
rusak dan membuat kulit lebih tua. Untuk 
itu, jangan pernah lewatkan mencuci 
muka sebelum tidur untuk menghilang-
kan kotoran dan membantu kulit mem-
perbaiki dirinya sendiri.

Kerusakan kulit akibat sinar UV tidak 
hanya dialami di musim panas, melainkan 
sepanjang. Untuk membuat kulit benar-
benar terlindungi, gunakan produk sun-
screen asli, bukan campuran pada founda- 
tion maupun pelembap. Minimal gunakan 
sunscreen dengan SPF 30 untuk hindari 
kulit dari proses penuaan lebih cepat. 

Kulit berpotensi kehilangan hidrasi 

i pertengahan tahun lalu, tren Dskincare minimalis sangat populer 
di Korea dan beberapa negara. Tren 

ini merupakan kebalikan dari 10 langkah 
perawatan kulit.

Jadi, seseorang tidak lagi harus me-
lewati proses panjang dan bisa merawat 
kulit secukupnya. Dilansir oleh Times of 
India, penelitian Mintel di tahun lalu me-
nunjukkan bahwa 28 persen wanita di 
Inggris telah mengurangi produk skin-
care yang dipakai secara rutin.

Produk skincare asal Jepang, Miral 
Clinical juga mempopulerkan tren skin 
fasting, dimana kamu bisa beraktivitas 
tanpa memakai produk skincare apapun 
selama beberapa waktu untuk membiar-
kan kulit 'beristirahat' serta lebih segar.

Dermatologis asal India, Simal Soin, 
juga menyadari bahwa kliennya telah 
mengurangi produk skincare. Skinmalism 
mengharuskan kamu mengurangi produk 
skincare yang dipakai. Dermatologis, 
Jamuna Pai mengatakan bahwa fungsi 
dasar kulit adalah melindungi seluruh 
organ tubuh di dalamnya.

“Saat memakai terlalu banyak produk, 
kulitmu akan terganggu,” kata Pai. Untung- 
nya, pandemi bisa membuat kita me-
makai lebih sedikit produk skincare dan 
fokus pada pembersihan, pemakaian 
toner serta melembapkan, atau bahkan 

Perawatan
Kulit Minimalis 
yang Hemat
dan Sehat

Tren Skinmalism, 



Hariyadi.

Sementara	 itu,	berdasarkan	survei	yang	
dilakukan	Saiful	Mujani	Riset	&	Consulting	
(SMRC),	 mayoritas	 warga	 percaya	 jika	
Indonesia	 di	 ambang	 resesi	 dan	 krisis	
ekonomi.	 "80	 persen	 mengatakan	 sangat	
atau	cukup	percaya	bahwa	Indonesia	berada	
di	ambang	krisis	dan	resesi,"	kata	Direktur	
Riset	SMRC,	Deni	Irvani.

Deni	 tidak	 heran	 kalau	 Indonesia	 akan	
mengalami	 resesi.	 Apalagi,	 berdasarkan	
berbagai 	 prediksi , 	 termasuk	 BPS	
meramalkan	 ekonomi	 Indonesia	 bakal	
minus	di	kuartal	kedua.	Menurut	Deni,	dalam	
survei	 mayoritas	 kondisi	 ekonomi	 rumah	
tangga	juga	memburuk.	Hal	itu	tidak	terlepas	
dari	 serangan	virus	 corona	yang	membuat	
ekonomi	kebanyakan	berhenti.	

"Dari	pertanyaan	 itu	kami	peroleh	hasil	
ada	 71	 persen	 warga	 mayoritas	 merasa	
kondisi	ekonomi	rumah	tangganya	sekarang	
lebih	buruk	atau	jauh	lebih	buruk	dibanding	
sebelum	ada	wabah	COVID.	 Jadi	61	persen	
tambah	10	persen	jadi	lebih	buruk	atau	jauh	
lebih	buruk,”	ujar	Deni.	

"Sisanya	17	persen	mengatakan	tidak	ada	
perubahan.	9	persen	tambah	2	persen	itu	11	
persen	mengatakan	lebih	baik	atau	jauh	lebih	
baik,"	tambahnya.	

Deni	 menjelaskan	 kondisi	 ekonomi	
rumah	 tangga	 setiap	 saat	 bisa	 berubah,	
seiring	kebijakan	yang	diambil	pemerintah	
seperti	new	normal.	Ia	menuturkan	pihaknya	
juga	 mencari	 tahu	 penilaian	 masyarakat	
mengenai	kondisi	ekonomi	nasional.	

"Bagaimana	 publik	 menilai	 ekonomi	
nasional	 secara	 umum	dengan	 pertanyaan	
yang	 sama.	 Ada	 81	 persen	 warga	 menilai	
kondisi	 ekonomi	 nasional	 sekarang	 lebih	
buruk	atau	jauh	lebih	buruk	dibanding	tahun	
lalu,"	tutur	Deni.(is,ins)

SAMBUNGAN
penurunan	 tajam	 sebesar	 86,90	 persen	
menjadi	 163.646	 dari	 periode	 yang	 sama	
tahun	 lalu	 1.249.536.	 Sementara	 itu,	
wisatawan	 dari	 Singapura	 pada	 Mei	
berjumlah	 1.335	 atau	 turun	 99,03	 persen	
dibandingkan	tahun	lalu	sebesar	136.961.

Ketiga,	penanaman	modal	asing.	Kendati	
menurut	data	Badan	Koordinasi	Penanaman	
Modal	 (BKPM)	 pada	 kuartal	 pertama	
realisasi	 investasi	 dari	 Singapura	 masih	
tumbuh,	 bahkan	 menjadi	 yang	 tertinggi,	
tetapi	pada	kuartal	kedua	diperkirakan	akan	
terpukul.	 Pada	 kuartal	 pertama,	 total	
investasi	 asing	 Singapura	 di	 Indonesia	
mencapai	US$2,7	miliar	atau	40	persen	dari	
total	 penanaman	 modal	 asing	 di	 dalam	
negeri.	 "Ketika	 Singapura	 mengalami	
guncangan,	mereka	pasti	akan	mengurangi	
rencana	investasi	baru	dan	atau	mengurangi	
ekspansi	 dari	 investasi	 yang	 sudah	 ada,"	
katanya.

Terpisah,	 Direktur	 Eksekutif	 CORE	
Mohammad	 Faisal	 mengatakan,	 "Apa	 yang	
terjadi	di	 Singapura	mestinya	 jadi	warning	
buat	 Indonesia.	 Prediksi	 kami	 akan	
mengalami	dua	kali	pertumbuhan	minus	dua	
kuartal	berturut-turut,	resesi	di	depan	mata,"	
katanya.	

Ia	 menilai	 dampak	 resesi	 Singapura	
terhadap	 Indonesia	 tak	 terelakkan.	 Sebab,	
Singapura	merupakan	negara	tujuan	ekspor	
non-migas	terbesar	ke	lima	dan	merupakan	
yang	 terbesar	 di	 ASEAN.Melansir	 data	
Kementerian	 Perdagangan,	 Singapura	
memegang	 peran	 6,57	 persen	 dari	 total	
negara	 tujuan	ekspor	non-migas	 Indonesia	
per	Mei	2020	atau	setara	US$4	miliar	atau	
setara	Rp56	triliun	(kurs	Rp14	ribu).

Sementara	 untuk	 impor,	 Singapura	
merupakan	negara	ketiga	besar	setelah	China	
dan	 Jepang.	 Hingga	 Mei	 2020,	 Kemendag	
mencatat	 barang	 dan	 jasa	 masuk	 dari	
Singapura	 mencapai	 US$5,34	 miliar	 atau	
setara	 Rp74,76	 triliun	 (kurs	 Rp14	 ribu).	
Dengan	terperosoknya	negara	pimpinan	Lee	
Hsien	 Loong	 itu	 ke	 jurang	 resesi,	 Faisal	
menyebut	 otomatis	 Singapura	 akan	 fokus	
pada	 pemulihan	 ekonomi	 domestik	 dan	
menahan	laju	perdagangan	internasional.

Pariwisata	Rugi	Rp	85	T,	PHK	Berlanjut

Kondisi	 Indonesia	 saat	 ini	 juga	 makin	
berbahaya.	Ketua	Umum	Perhimpunan	Hotel	
dan	 Restoran	 Indonesia	 (PHRI)	 Hariyadi	
Sukamdani	 memaparkan	 dampak	 Corona	
terhadap	sektor	perhotelan,	restoran	hingga	
operator	 tur.Kerugian	yang	diterima	kedua	
sektor	 ini	bila	ditotal	bisa	mencapai	Rp	70	
triliun.	 Bila	 ditambah	 dengan	 maskapai	
penerbangan	dan	operator	tur	mencapai	Rp	
85,4	triliun

"Kerugiannya	 untuk	 sektor	 hotel	 itu	
adalah	Rp	30	triliun,	dan	restoran	itu	Rp	40	
triliun	sampai	dengan	April	yang	lalu.	Lalu,	
kerugian	untuk	maskapai	penerbangan	US$	
812	juta	(setara	Rp	11,4	triliun)	dan	untuk	
tour	operator	 itu	 adalah	Rp	4	 triliun,"	 ujar	

Singapura	resmi	masuk	ke	jurang	resesi.	
Data	 yang	 ditunjukkan	 Kementerian	
Perdagangan	dan	Industri	(MTI)	Singapura,	
mengon�irmasi	 hal	 ini,	 Selasa	 (14/7)	 pagi	
waktu	 setempat.Ekonomi	 Singapura	
mengalami	 kontraksi	 41,2%	 di	 kuartal-II	
2020	 jika	 dibandingkan	 dengan	 kuartal-I	
2020	 (qtq).	 Ini	 lebih	 dalam	 dari	 survei	
Reuters	37,4%.Sementara,	 secara	 tahun	ke	
tahun	 (YoY)	 PDB	 anjlok	 12,6%.	 Survei	
Bloomberg	 sebelumnya	 memprediksi	
kontraksi	11,3%.

Penguncian	wilayah	telah	menimbulkan	
kerusakan	pada	ekonomi	yang	bergantung	
dari	 perdagangan.	 Guna	 membendung	
penyebaran	 Covid-19, 	 S ingapura	
memberlakukan	 aturan	 semi	 lockdown,	
circuit	 breaker,	 dari	 7	 April	 hingga	 1	
Jun i .Da lam	 se tahun 	 penuh , 	 MTI	
memperkirakan	kontraksi	sebesar	7-4%.	Ini	
akan	 menjadi	 resesi	 terburuk	 Singapura	
sejak	merdeka	tahun	1965.

Menteri	 perdagangan	 dan	 industri	
Singapura,	 Chan	 Chun	 Sing	 mengatakan,	
angka	 itu	 menunjukkan	 perpanjangan	
tantangan	 yang	 dihadapi	 Singapura	 akibat	
pandemi	dan	upaya	yang	dibutuhkan	untuk	
memulihkan	 perekonomian.	 Angka-angka	
itu	sebelumnya	juga	sudah	diperkirakan	oleh	
pemerintah	Singapura.

“Jalan	pemulihan	untuk	beberapa	bulan	
ke	 depan	 akan	 menantang.	 Kami	 mem-
perkirakan	pemulihan	akan	menjadi	sebuah	
perjalanan	 yang	 lambat	 dan	 tidak	 merata,	
karena	 permintaan	 eksternal	 masih	
melemah	dan	negara-negara	berjuang	untuk	
menghadapi	 gelombang	 kedua	 dan	 ketika	
pandemi,	 dengan	 memberlakukan	 lagi	
lockdown	 lokal	 atau	 kebijakan	 penjarakan	
aman	 yang	 lebih	 ketat,"	 ujar	Menteri	 Sing,	
seperti	dilansir	dari	Straits	Times.

Kondisi	ini	tentu	saja	akan	mempengaruhi	
Indonesia.	Tauhid	Ahmad,	Direktur	Eksekutif	
Institute	For	Development	of	Economics	and	
Finance	(Indef),	menjelaskan	setidaknya	ada	
tiga	 pintu	 masuk	 eksposur	 penurunan	 di	
Singapura	terhadap	Indonesia.	Pertama,	nilai	
perdagangan	yang	turun	tajam.

Berdasarkan	 data	 Kementerian	
Perdagangan,	 nilai	 perdagangan	 Indonesia-
Singapura	 Januari	hingga	Mei	2020	 sebesar	
US$10,41	 miliar,	 menyusut	 14,37	 persen	
dibandingkan	 periode	 yang	 sama	 2019	
sebesar	US$12,16	miliar.	Namun,	de�isit	neraca	
perdagangan	Indonesia	menurun	dari	tahun	
lalu	US$1,62	miliar	menjadi	US$612,09	 juta	
pada	periode	Januari-Mei	2020.

"Memang	 apa	 yang	 sedang	 terjadi	 di	
Singapura	 itu	 berpengaruh	 ke	 ekonomi	
Indonesia.	 Singapura	 juga	 perannya	 besar	
dalam	 ekspor	 non	 migas	 kita,	 peringkat	
kelima,"	katanya.	

Kedua,	penurunan	dari	sektor	pariwisata.	
Secara	keseluruhan,	kedatangan	wisatawan	
mancanegara	 pada	 Mei	 2020	 mengalami	

Singapura					(dari	hal	1)
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Ketika	ditanya	 lebih	 lanjut	 terkait	 keluarga	
pasien	apakah	akan	ikut	dikarantina,	Akbar	
menjelaskan	 jika	 hal	 tersebut	 merupakan	
kewenangan	dari	Tim	Satgas	Covid-19."Lagi	
diproses,	karena	ini	(karantina)	kewenangan	
dari	gugus	tugas,"	ucapnya.

Sementara	untuk	karyawan	lainnya	tetap	
melakukan	kerja	di	rumah.	Diketahui,	pada	9	
Juli	2020,	pihak	TVRI	Jatim	melakukan	rapid	
test	kepada	180	karyawan.	Dari	hasil	rapid	
test	 tersebut	 sebanyak	 6	 karyawan	
dinyatakan	reaktif.	Selain	itu,	dua	karyawan	
TVRI	Jatim	juga	dikabarkan	meninggal	dunia	
usai	 menjalani	 perawatan	 di	 rumah	 sakit.	
Bahkan	 sebelum	meninggal	 dunia,	 dua	
karyawan	tersebut	mengalami	sesak	napas.

Untuk	 itu,	pihak	TVRI	 Jatim	melakukan	
penutupan	 kantor	 sementara	 waktu	 guna	
mencegaj	 adanya	 penyebaran	 virus.	
Penutupan	 tersebut	 dimulai	 pada	 13	 Juli	
2020	-	27	Juli	2020.(ard)

Tes	Swab						(dari	hal	2)
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Jakarta	 -	Presiden	 Joko	Widodo	(Jokowi)	
berencana	membubarkan	18	komisi	dan	
lembaga	 pemerintah	 demi	 menghemat	
anggaran	 pemerintah.	 Kepala	 Staf	

Kepresidenan	 (KSP)	 Moeldoko	 pun	
memberikan	sedikit	bocorannya.

Moeldoko	 menjelaskan	 pertimbangan	
utama	Jokowi	atas	rencana	tersebut	lantaran	
melihat	 adanya	 tupoksi	 dari	 komisi	 dan	
lembaga	 yang	 bisa	 diperankan	 oleh	
kementerian."Sebenarnya	organisasi	itu	bisa	
diperankan	 oleh	 sektor	 lain	 yang	 sangat	
dekat	 dengan	 tupoksi	 sebuah	 lembaga	
kementerian.	Kalau	itu	masih	bisa	ditangani	
kira-kira	 perlu	 dipertimbangkan,"	 ujarnya	
kepada	awak	media	di	Jakarta,	Selasa	(14/7).

Dia	 juga	 mencontohkan,	 ada	 beberapa	
komisi	 dan	 lembaga	 yang	 sudah	 jarang	
terdengar	 di	 kuping	 masyarakat.	 Dia	
mencontohkan	 seperti	 Komisi	 Nasional	
Lanjut	Usia	yang	sebenarnya	bisa	dijalankan	
oleh	 Kementerian	 Pemberdayaan	
Perempuan	 dan	 Perlindungan	 Anak	
(KPPPA)."Kira	kira	seperti	ini	ya,	Komisi	Usia	
Lanjut.	 Ini	 nggak	 pernah	 kedengaran	 kan	
apakah	itu	tidak	dalam	tupoksi	KPPPA.	Kalau	

INTIP BOCORAN LEMBAGA/KOMISI
YANG BAKAL DIBUBARKAN JOKOWI

masih	 dalam	 cakupan	 kementerian	 itu	
mungkin	bisa	dipikirkan,"	ujar	Moeldoko.

Moeldoko	 juga	 mencontohkan	 badan	
yang	 terkait	 dengan	 akreditasi	 olahraga,	
hingga	 Badan	 Restorasi	 Gambut	 (BRG).	
Kedua	badan	tersebut	tupoksinya	masih	bisa	
dilakukan	 oleh	 lembaga	 atau	 kementerian	
lainnya.

"Kemudian	 badan	 akreditasi	 olahraga.	
Bahkan	ada	tiga.	Kemudian	BRG,	sementara	
ini	 perannya	 cukup	 bagus	 dalam	 ikut	
menangani	restorasi	gambut.	Tapi	nanti	juga	
akan	 dilihat.	 BRG	 itu	 dr	 sisi	 kebakaran,	
apakah	 cukup	 ditangani	 BNPB.	 Dari	 sisi	
optimalisasi	gambut	untuk	pertanian	apakah	
cukup	oleh	Kementan,"	terangnya.

Moeldoko	 menambahkan,	 Jokowi	 juga	
berharap	dengan	adanya	perampingan	maka	
kinerja	 lembaga	 dan	 komisi	 pemerintahan	
bisa	bekerja	lebih	responsif.	Dengan	begitu	
kinerjanya	bisa	dipercepat."Karena	Presiden	
mengatakan	kita	bukan	masuki	sebuah	area	
yang	dimana	dulu	negara	besar	lawan	negara	
kecil , 	 negara	 lemah	 lawan	 negara	
berkembang.	Sekarang	adalah	negara	cepat	
itu	yang	menang,"	tambahnya.

Perampingan	komisi	dan	lembaga	ini	pun	
tengah	 dikaji	 oleh	 Kementerian	 PAN-RB	
untuk	 melihat	 komisi	 dan	 lembaga	 yang	
berdiri	 di	 bawah	 PP	 ataupun	 Perpres.	
Sementara	 untuk	 lembaga	 yang	 berdiri	 di	
atas	 undang-undang	masih	 belum	 bisa	

tersentuh.
"Tapi	terhadap	lembaga	di	bawah	Perpres	

dan	 PP	 saat	 ini	 sedang	 ditelaah,	 perlukah	
organisasi	atau	yang	dikatakan	kemarin	18	
lembaga	itu	dihapus	atau	dievaluasi	lagi	agar	
kita	 betul-betul	 menuju	 sebuah	 e�isiensi.	
Agar	 tidak	 gede	 banget	 hingga	 akhirnya	
fungsinya	tidak	begitu	optimum,"	tutupnya.

Terpisah,	Wakil	Ketua	DPR	Sufmi	Dasco	
Ahmad	 mengapresiasi	 rencana	 Presiden	
Joko	 Widodo	 ( Jokowi)	 yang	 akan	
membubarkan	 18	 lembaga	 negara	 dan	
komisi.	Ia	menilai	Presiden	Jokowi	memiliki	
semangat	untuk	memangkas	birokrasi.

"Itu	patut	 kita	 apresiasi,	memang	perlu	
didetailkan,	 dibahas,	 nanti	 mana	 saja	
lembaga-lembaga	 yang	 perlu	 dibubarkan	
karena	kita	harus	 lihat	nanti	 apa	 terhadap	
tatanan	negara	dan	efek-efek	lain	yang	akan	
terjadi,"	 kata	Dasco	di	Kompleks	Parlemen	
Senayan,	Jakarta,	Selasa	(14/7).

Ia	 sepakat	 ada	 lembaga	 negara	 yang	
kinerjanya	lambat	dan	yang	dianggap	tidak	
perlu.	 Namun,	 ia	 enggan	 mengungkapkan	
lembaga	 mana	 saja	 yang	 belum	 bekerja	
optimal	 "Nanti	 akan	 ada	 tim	 yang	 ahli	
tentunya	 akan	 memberikan	 masukan	
kepada	presiden	mana-mana	saja	yang	perlu	
dan	 tidak	 perlu	 termasuk	 DPR	 akan	
memberikan	 pendapatnya	 apabila	 bila	
memang	sudah	kita	tahu	lembaga-lembaga	
mana	saja,"	ujarnya.(ist)

DAFTAR SEJUMLAH LEMBAGA PEMERINTAH NONKEMENTERIAN 
-		 Arsip	Nasional	Republik	

Indonesia
-		 Bank	Indonesia
-		 Badan	Informasi	Geospasia
-		 Badan	Intelijen	Negara
-		 Badan	Keamanan	Laut	

Republik	Indonesia
-		 Badan	Kepegawaian	Negara
-		 Badan	Kependudukan	dan	

Keluarga	Berencana	
Nasional

-		 Badan	Koordinasi	
Penanaman	Modal

-		 Badan	Meteorologi,	
Klimatologi,	dan	Geo�isika

-		 Badan	Narkotika	Nasional
-		 Badan	Nasional	

Penanggulangan	Bencana
-		 Badan	Nasional	

Penanggulangan	Terorisme
-		 Badan	Nasional	Pencarian	

dan	Pertolongan
-		 Badan	Nasional	Penempatan	

dan	Perlindungan	Tenaga	
Kerja	Indonesia

-		 Badan	Pengawas	Keuangan	
dan	Pembangunan

-		 Badan	Pengawas	Tenaga	
Nuklir

-		 Badan	Penyelenggara	
Jaminan	Sosial	Kesehatan

-		 Badan	Penyelenggara	
Jaminan	Sosial	
Ketenagakerjaan

-		 Komisi	Pemilihan	Umum	
(KPU)

-		 Komisi	Pemberantasan	
Korupsi	(KPK)

-		 Komisi	Nasional	Hak	Asasi	
Manusia	(Komnas	HAM)

-		 Badan	Amil	Zakat	Nasional
-		 Badan	Nasional	Serti�ikasi	

Profesi
-		 Satuan	Kerja	Khusus	

Pelaksana	Kegiatan	Usaha	
Hulu	Minyak	dan	Gas	Bumi

-		 Kantor	Staf	Presiden
-		 Ombudsman	Republik	

Indonesia
-		 Otoritas	Jasa	Keuangan
-		 Pusat	Pelaporan	dan	Analisis	

Transaksi	Keuangan
-	 Lembaga	Perlindungan	Saksi	

dan	Korban
-		 Lembaga	Penjamin	

Simpanan
-		 Komisi	Penyiaran	Indonesia
-		 Komisi	Pengawas	

-		 Badan	Pengawasan	Obat	dan	
Makanan

-		 Badan	Pengelola	Keuangan	
Haji

-		 Badan	Pengkajian	dan	
Penerapan	Teknologi

-		 Badan	Perencanaan	
Pembangunan	Nasional

-		 Badan	Pertanahan	Nasional
-		 Badan	Pusat	Statistik
-		 Badan	Siber	dan	Sandi	

Negara
-		 Badan	Standardisasi	

Nasional
-		 Badan	Tenaga	Nuklir	

Nasional
-		 Lembaga	Administrasi	

Negara
-		 Lembaga	Ilmu	Pengetahuan	

Indonesia
-		 Lembaga	Kebijakan	

Pengadaan	Barang/Jasa	
Pemerintah

-		 Lembaga	Ketahanan	
Nasional	Republik	Indonesia

-		 Lembaga	Penerbangan	dan	
Antariksa	Nasional

-		 Perpustakaan	Nasional	
Republik	Indonesia

Persaingan	Usaha
-		 Komisi	Perlindungan	Anak	

Indonesia
-		 Ombudsman	Republik	

Indonesia
-		 Lembaga	Sensor	Film
-		 LPP	Televisi	Republik	

Indonesia
-		 LPP	Radio	Republik	

Indonesia
-		 Badan	Pengawas	

Perdagangan	Berjangka	
Komoditi

-		 Badan	Regulasi	
Telekomunikasi	Indonesia

-		 Badan	Pengatur	Jalan	Tol

-		 Komite	Nasional	
Keselamatan	Transportasi

-		 Komisi	Nasional	Anti	
Kekerasan	Terhadap	
Perempuan

-		 Komisi	Kejaksaan
-		 Komisi	Kepolisian	Nasional
-		 Dewan	Pers
-		 Dewan	Ketahanan	Nasional
-		 Dewan	Ketahanan	Pangan

Kepala	Staf	Kepresidenan,	Moeldoko
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